



Actividad



SEMANARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Núm. 153 Palma de Mallorca, 6 de Enero de 1940 Oficinas: Coded, 36 15 Cts. Franqueo concertado

FRANCO

ha dicho:

La guerra, con sus inseparables consecuencias, fué el único medio de redención que a España se ofrecía si no quería sumirse por siglos en el abismo de barbarie y de injusticia en el que hoy, desgraciadamente, se debaten otros pueblos mártires del noroeste europeo. La guerra ha causado en todos los tiempos un estado de depresión en la vida económica, de la que no se ha librado ninguna de las naciones más fuertes y poderosas.

Así, España, que sufrió con ella la más terrible de las revoluciones conocidas, tiene hoy que pasar por un período de escasez y limitaciones en el que la mala fe de los enemigos encubiertos encuentra campo favorable para sus empresas.

FRANCO

(Del discurso de fin de año)

A los cuatro meses de guerra

Balance bélico de fin de año

El final de la guerra de España pudo haber sido un bálsamo para Europa. Pero aquella fecha feliz vino pronto a reemplazarla otra trágica: la del primero de septiembre último, día de la apertura de las hostilidades en Polonia. La pretensión alemana de incorporarse una ciudad, histórica, étnica y geográficamente teutona, como es Dantzig, fué el motivo absurdo de la segunda

conflagración universal del siglo. Con los sistemas políticos anglo-francés — un complejo vastísimo de Dominios, colonias y protectorados — ha entrado en guerra, luego, la inmensa Rusia y Finlandia, sin que hayan cesado, por otra parte, las operaciones endémicas del Extremo Oriente en la contienda inacabable chinojaponesa. En total, tres cuartas partes del orbe están hoy en guerra. Tal ha sido el final trágico de este año desgraciado de 1939.

Cuando el pescador tiende sus redes, no las retira por el temor de que se las desgarre el temporal, sino cuando sabe que en ellas pone el mar, como regalo de plata viva, el premio a que se hace acreedor por el desvelo y el riesgo que le cuesta la tarea.

Así, nosotros. Si enderezamos el buen deseo hacia obras que de suyo pueden darnos merecimiento, no hemos de contentarnos con llegar al punto en que se logre nuestro particular beneficio, sino que, no persiguiendo como fin nuestro medro y provecho, mientras no alcancemos la razón final a que caminábamos, no podremos dignamente justificarnos dejando en olvido el motivo principal del privilegio. Y no olvidemos que no es más sabio y diligente el que más se afana y más se agita, buscando utilidad en todas las cosas, sino el que las deja pasar cuando no es razón de recogerlas, porque luego le serán otorgadas con más cierta justicia y más merecido honor.

M. G. H.

En Occidente, la guerra se inició con una reacción ofensiva francesa, en tono menor, que dió a Gamelin alguna ventaja local a vanguardia de la línea Maginot. La región de bosques de Wardt volvió a ser, como en aquel verano de 1870, teatro de nuevas pugnas entre sajones y galos. Tras de la fulgurante victoria de Polonia — una campaña relámpago que duró veintiocho días —, la situación se restableció en Occidente, y desde entonces el frente militar coincide, sensiblemente, con la raya política, sin que, a la verdad, se haya hecho nada por alterar fundamentalmente las cosas hasta ahora. Más bien los beligerantes han hecho lo contrario. Han esperado tras de esas fortalezas inexpugnables que se llaman líneas de Sigfrido o de Maginot. Más todavía: los franceses — a los que no parecen todavía suficientemente fuertes sus defensas — se han empeñado afanosamente en reforzarlas, en esta idolatría innata que todo francés siente, de siempre, por la fortificación. Durante los tres meses de

guerra, en efecto, han establecido 16 millones y medio de metros cuadrados de campos de alamburada; han clavado en el suelo cuatro millones de piquetas; han removido otros cuatro millones y medio de metros cúbicos de tierra, han enterrado 100.000 toneladas de hierro, y han construido obras según un volumen de 700.000 metros cúbicos de cemento. Añada el lector estas cifras sobre el millón y medio de metros cúbicos de cemento que exigió la construcción de la línea Maginot y sobre los 12 millones de metros cúbicos de tierra que se removieron en aquella ocasión. Así se comprenderá la importancia de estas nuevas fortificaciones, en virtud de las cuales queda barreado totalmente el frente del mar del Norte a Suiza y doblada, en buena parte, la inicial línea de Maginot.

Pero esto no es la invulnerabilidad absoluta. Aviones alemanes han llegado hasta la frontera misma del Pirineo. Se teme en París que los aparatos germanos de bombardeo irrumpen un cierto día entre 8 y 9.000 metros — fuera del techo de la artillería de la defensa — y alcancen la capital en un vuelo de sesenta y cinco o setenta minutos de duración.

Y como todo parece poco para prevenirse, los pedidos llegan a los Estados Unidos, rebasando la cifra de 118 millones de dólares, no obstante habernos prevenido el coronel Pellegrin que durante la pasada guerra los americanos no fueron capaces de atender las demandas de Fran-

Confusiones de los medios y los fines

Suélese decir maliciosamente quien se entrega a un menester sin ardimiento y celo, que algún día le muerde cuando tanto se empeña en el empeño. Y es verdad que así es; pues únicamente las fuerzas naturales, por ser ciegas, obran sin saber su razón y sin tener cuenta de su fortaleza, porque no está en ellas la mente que gobierna y guía, ni la voluntad que las mueve y endereza.

Todo cuanto hacemos lo encaminamos a un fin; todo esfuerzo realizado persigue una compensación; todo sacrificio voluntario pide a su recompensa; toda fatiga sostenida aspira a un descanso permanente. Mas, importa confundir el camino con la meta, para no caer en el error de ir a medio rumbo el propósito colocado en el bien obrar. El acahuete frecuente de nuestra veleidumbre desfigura los términos de nuestra conducta; de manera que muchas veces padecemos el espejismo del decaimiento de ánimo, y vencidos de impaciencia, acortamos el espacio para hacer más fácil, provechoso y asequible el bien aquilado. Y así se nos truecan los motivos de la decisión y se nos da a medio caminar hase

de hallar el reposo, como si bastara ordenar las piezas de una máquina para que, de por sí, se ponga en movimiento.

Por eso es grande error el de aquellos que confunden los medios y los fines y toman los primeros como razón suprema de sus actos, haciendo estancia en ellos y desdeñando, en definitiva, lo único que puede justificar el dolor y el quebranto de los grandes sacrificios, que es la satisfacción de un anhelo lícito y generoso.

Esto, que de suyo es tan claro, suele ser fácilmente ignorado de muchos de cuya parte han estado la precipitación y la poca experiencia, con lo que se causa grave mal y desorden manifiesto. Aplicado a las necesidades actuales, quiérese decir con ello que, pues andamos empeñados en un alto servicio de patriótica abnegación, ningún riesgo debe amedrentarnos, ni detenernos la más abultada dificultad. Y menos, debemos olvidarnos del propósito primero — que es el fin a que enderezamos la resolución — para hacer de nuestro interés particular, cuyo sacrificio es medio de lograr cosas más altas, término de nuestros quehaceres y centro de toda ambición.

Jamás Gobierno alguno tuvo que enfrentarse con mayores y más graves problemas. La mayoría de los españoles ignora cuál era la vida económica de la nación antes del Movimiento, a qué cifra montaba el importe de la alimentación de nuestro pueblo. Una muestra tenéis en que con todo el oro de la nación, el cuantioso robado a los particulares y los créditos abiertos en las principales naciones, los rojos no pudieron, durante sólo tres años, mitigar el hambre del pueblo que sojuzgaban.

FRANCO

(Del discurso de fin de año)

EXPERIENCIAS FASCISTAS

Palabras del Caudillo

Un ejemplo os dará idea de la magnitud de nuestros problemas. El consumo normal de trigo de España es de 41 millones de quintales. Al ocupar la zona roja, y encontrarla vacía, tuvimos un déficit, para empalmar con la cosecha, de cuatro millones de quintales, que importamos del extranjero, con los consiguientes sacrificios económicos. La falta de siembra en la zona roja nos causó un déficit para el año agrícola en curso de 10 millones de quintales más, que España está importando, en estos momentos, del extranjero, y que exigen, aparte del enorme sacrificio de 35 millones de dólares, un transporte en barcos que asciende a 170 buques de 6.000 toneladas, y en trenes a unos 100.000 vagones. Y en esta situación, y con esta penuria de medios, España está salvando la crisis más grande que ha sufrido ningún pueblo, sin hipotecas ni claudicaciones.

Para coronar esta obra, es necesaria la colaboración de todos los buenos españoles, en un espíritu de servicio y de sacrificio. Mas este

espíritu de sacrificio es necesario que pese sobre los nuevos dotados, y no al contrario, sobre los que tienen que sacrificarlo todo.

* * *

No por pequeños hemos de despreciar a nuestros enemigos. A nadie se oculta que vivimos en los momentos políticos más interesantes de nuestra historia y en ellos hay que unirse para atacar los enemigos internos de nuestra nación, de la eterna anti-España, entre los que destaca este pequeño grupo de cretinos que pasean su miseria física y moral alternando las tertulias frívolas con los lugares de crápula, para verter en ellos las consignas que del extranjero les sugieren y que no vacilan en darles salida hasta en aquellos sectores de población afectados por el área penitenciaria, intentando echar sobre el régimen que parecen patrocinar el baldón de hermanarlos con una monstruosa impunidad para los crímenes con nuestros hermanos.

FRANCO

(Del discurso de fin de año)

TALLERES VULCANO

Repara las cubiertas y cámaras con los últimos procedimientos

Garantía, prontitud y economía

Calle Aragón, núm. 71 - PALMA

cia, que a la postre hubo de proveer a los soldados de América hasta de cañones de campaña.

En el mar se realiza la guerra al comercio — 182.000 toneladas perdidas para los francoingleses y neutrales y 129.000 para los alemanes —. El episodio del hundimiento del «Graf Spee» no es, a la postre, más que una página de esta clase de guerra, siempre interesante por la capital importancia de las comunicaciones en el campo de la estrategia, aunque el dominio del mar no tenga hoy — tal como está planteada — de momento la contienda — la importancia primordial que tuvo en 1914-18, de modo análogo a lo que ocurrió en la guerra franco-prusiana del siglo pasado.

En Finlandia, la lucha singularmente más movida, está, sin embargo, muy lejos de ofrecer jornadas decisivas. La enorme desproporción de fuerzas no ha podido imponerse aún. Al norte del lago Ladoga, en la Laponia no hay propiamente frente. Se combate ahora en terreno finlandés y luego en suelo soviético. La importancia de empeñar grandes efectivos, por imperativo geográfico y penuria de comunicaciones, obliga a realizar guerra de guerrillas, de golpes audaces y de mínimos efectivos, en suma. El trineo y el esquí son el medio casi único de transporte. Y cuando un beligerante, como el ruso, dispone de una vía férrea tal como Murmansk, ésta tiene tan pésimo trazado y son de tal índole sus obras de arte, que los trenes, con débiles arrastres, no

pasan de 15 a 30 kilómetros de velocidad horaria.

Al sur del lago Ladoga, en el istmo, las circunstancias son más propicias a los soldados de la U. R. S. S.; pero tampoco tienen éxito por la brava defensa de la línea fortificada que hacen sus enemigos; por el fracaso de sus unidades de carros — los finlandeses han puesto 200 fuera de combate —, por la mediocridad de su infantería, por la penuria de su artillería, por la pobreza técnica y moral de sus cuadros de mando...

Como en Occidente, pues, en Oriente los beligerantes se hallan aún contenidos por las líneas fortificadas preexistentes. He aquí una lección de los hechos no despreciable, cualquiera que, naturalmente, sea el rumbo de los acontecimientos futuros.

Tol es la fase actual de esta estúpida guerra, que a nadie conviene, si no es a la U. R. S. S. Porque, en efecto, cualquiera que sea el resultado que el porvenir depare a sus armas, es indudable que, cuando la guerra en Occidente termine, allí en donde haya habido un país vencido, allí también habrá un clima propicio para el germen nocivo del comunismo. Si Europa meditase sobre la estupidez de su postura y buscara en el camino de la justicia y de la caridad el nuevo orden tranquilo y duradero al que aludiera Su Santidad, cuántos males no se evitarían atajando la criminal locura de una guerra que, desengañémonos, aún no ha empezado en su verdadera virulencia — J. D. de V.

La Función del Sindicato de Categoría en el ordenamiento Corporativo

A la vez que se perfecciona y adquiere poder la vida de la nueva economía y se afrontan los complejos problemas de la vieja economía, y se delinean más las soluciones lógicas del nuevo ordenamiento, los hombres responsables de la vida de los institutos centrales y nacionales de la organización sindical y corporativa sienten la necesidad cotidiana indiscutible de tener en el sindicato provincial un instrumento vivo y vital, ya para la actuación de los dirigentes de los organismos nacionales, ya por el conocimiento exacto de los problemas que la organización tiene que resolver.

El sindicato tiene una lógica imprescindible en el ordenamiento económico y social del fascismo; tiene una insustituible y básica función en el ordenamiento corporativo y también en la misma complicación burocrática necesaria que debe ser como el instrumento del sindicato que es el que tiene que intervenir para resolver los problemas importantes.

Al sindicato de categoría, sea la que quiera la transformación en el encuadramiento general del organismo, y sea como quiera el desarrollo del ordenamiento de la burocracia sindical y corporativa, siempre le queda el elemento que condiciona a su vitalidad la de toda la organización general.

Es, por lo demás, propio del sindicato, que es una de las mayores y más evidentes necesidades de vida para la sociedad moderna. En el Fascismo, este instrumento adquiere importancia substancial, en cuanto que él es la base del sistema y sin él todo el movimiento circular de la vida organizada será fatalmente interrumpido.

Ahora es necesario afirmar que frente a todos los problemas

grandes y pequeños de la autarquía, como de frente a la necesidad de tener en el sindicato provincial de categoría, no ya una ficción para salvar la forma en la actuación de la ley, sino una realidad viva y operante en toda la extensión y en la base del régimen.

El Fascismo, en efecto, se ha propuesto un problema de secular importancia para resolver gradualmente y según que los nuevos principios se conviertan en realidad; la formación del hombre nuevo y del nuevo productor.

Así como el fascio proporciona el instrumento creador de las nuevas generaciones guerreras, según las costumbres guerreras y el carácter que Mussolini pretende dar a todo italiano en este tiempo imperial que él ha querido y realizado, así el sindicato se encarga

de la función de llevar la nueva ética fascista al campo de la producción, haciendo fe de todo trabajador y de todo dirigente un individuo preocupado de los intereses generales de la Nación y capaz de producir según las exigencias de la nueva Historia y de la más alta justicia social.

Esta institución fundamental e insustituible en las grandes trayectorias de marcha de la revolución, era de una importancia decisiva en la organización de la economía sindical corporativa.

Estamos efectivamente en presencia de una de aquellas fases en las que la burocracia sindical, no teniendo tal vez la certeza de la capacidad de función del sindicato, tiende a darle un sobrevalor. Y es por esto por lo que en este preciso momento debe perfeccionarse y potenciarse el sindicato, dada su función absolutamente necesaria, de donde se deduce que en todos los campos y todos los institutos pueden aportar su tributo para la realización de los planes autárquicos.

Sería inútil hacerse la ilusión de poder, por parte de la burocracia sindical, por muy perfecta y ágil que se considere, llegar en profundidad a los estudios de los problemas nacionales, sin la acción directa y dinámica del sindicato.

Solamente la organización de cada categoría, con sus dirigentes concretamente entresacados de la masa de productores, puede llevar dentro de cada clase las líneas generales de la organización central.

Las leyes sindicales del fascismo son clarísimas y realistas en este punto. Solamente haciendo vivir concretamente la organización de categoría, la unión provincial y las Federaciones nacionales pueden a su vez tomar aquel ritmo en el movimiento y aquella seguridad de acción que puede asegurar el contacto directo con la vida y con la realidad.

Basta una mínima experiencia de organización sindical para saber que los organismos mientras se consideran como oficinas de la unión y como instrumentos burocráticos antepuestos a la disciplina tutela de sus intereses, traen al sindicato de categoría la expresión concreta y operante de su directa voluntad organizada y la expresión de la nueva solidaridad fascista en el campo del trabajo de la producción.

Asegurar la regular, activa función del sindicato provincial de categoría; establecer la unión entre ellos y las Federaciones nacionales, sin querer con esto disminuir la unión local, de quien depende el controlar y perfeccionar más los sindicatos para la realización del plan autárquico, significa resolver un problema de vasta importancia y muy interesante desde el punto de vista corporativo.

HUMBERTO BIANCHI

FABRICA DE PASTAS PARA SOPA DE PURA SEMOLA



MIGUEL NEGRE

FABRICA: José A. Clavé, 14 Teléfono: 1528

DESPACHO: Sindicato, 123 Teléfono: 2520

PALMA DE MALLORCA



ESTABLECIMIENTOS Y VIDRIERIAS

LLOFRIU, S. A.

CASA FUNDADA EN 1860

Vidrierías • Fábricas de medio cristal y vidrio hueco
Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias
Especialidad en Frascuquería y Botellería • Garrafones
Industria, 90 - Tel. 1003 PALMA DE MALLORCA

CALZADOS

EKA

A. PEDRERO

FABRICA DE CALZADOS PARA NIÑOS

Avda. A. Maura, 15 • Teléfono 4 PONT D'INCA



Toda clase de Artículos de Caucho para Ejército, Armada y Cuerpos auxiliares

Producción diaria 10.000 pares de suelas

Dirección Telegráfica: MATETOS

Ramón y Cajal, 30 • Teléf. 1423 • Palma de Mallorca

LEJIA ELECTRA

Asegúrese contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en

La Previsora Mallorquina

Francisco Sancho, núm. 35 Tel. 2529

Palma de Mallorca

Tienen que convencerse todos que no cabe trabajo serio ni progreso económico, sin la estabilidad de precios, y en la batalla para lograrlo yo espero la colaboración de todos los españoles, que deben ayudarnos con su valor cívico en la corrección inexorable de cuantos intenten comerciar con la miseria ajena.

FRANCO

(Del discurso de fin de año)



Campo

La producción de la leche

LA RAZA DE LAS VACAS

Las vacas que pertenecen a una misma raza presentan caracteres comunes, tanto en lo que concierne a las formas exteriores como a las aptitudes. Por consiguiente, la cantidad y riqueza de la leche producida constituyen caracteres esenciales, que sirven para diferenciar las razas comparadas entre sí; sin dejar de tener en cuenta las diferencias que se encuentran entre sujetos de la misma raza, pues, como la jerseyana, la parresana, etc., mientras que otras, por ejemplo, la holandesa, se distinguen por la leche, mucho más pobre, segregada con mayor abundancia.

RÉGIMEN

La producción intensa de la leche exige que las vacas se hallen en condiciones higiénicas normales.

El establo ha de ser suficientemente espacioso. La temperatura estará comprendida entre los 13 y 18 grados. Si ésta fuese demasiado baja, el rendimiento disminuye, porque una cantidad de alimentos es utilizada para la producción del calor; si es demasiado elevada, también disminuye el rendimiento, porque se modera la actividad de las glándulas mamarias; además, la leche tiene tendencia a la acidificación rápida.

Es necesario que se renueve el aire, sobre todo en verano, pero de manera que los animales no estén expuestos a una corriente de aire violenta, que podría provocar la inflamación de la urbe.

Las vacas cepilladas, almohazadas diariamente, están más sanas y producen más.

ALIMENTACIÓN

Para que las vacas proporcionen el máximo de leche es preciso que estén suficientemente alimentadas, con sustancias digeribles. En estas condiciones varía poco la composición de la leche, cualquiera que sean los alimentos que entren en la ración.

Se han comprobado sin embargo, los buenos efectos del pacer, que hace aumentar a menudo la cantidad de leche y de su riqueza en materia grasa; los animales consumen con provecho el forraje tierno, rico en proteína digerible; además, el permanecer al aire libre y el ejercicio contribuyen también a esta acción favorable.

Las investigaciones del doctor Orla Jensen, en la Estación federal de ensayos de Liebfeld, han demostrado que la *composición de la materia grasa de la leche y su grado de acidez natural* pueden fácilmente ser incluidos por la alimentación y por otras circunstancias exteriores, y que la *cantidad de algunos elementos inorgánicos* también puede, en algunos casos extremos, ser aumentada o disminuida por la alimentación, pero únicamente en límites muy reducidos, la *duración de la coagulación* puede ser influida por los alimentos.

Los ensayos dieron los resultados siguientes:

1. Después de grandes dosis de salitre, se observan indicios de ácido nítrico.
2. Por medio de la alimentación con grandes cantidades de

remolacha se ha conseguido elevar la proporción de los ácidos volátiles en la materia grasa de la leche.

3. Por medio de la alimentación con tortas de sésamo, junto con salvado de trigo, se ha podido elevar la proporción del ácido oleico en la materia grasa.

4. Por medio de la alimentación con forraje rico en combinados fósforo-orgánicos, se ha podido elevar algo la proporción de fósforo-orgánicos, se ha podido elevar algo la proporción de fósforo y el grado de acidez de la leche.

5. Por medio de la alimentación con hierba muy pobre en álcali y en ácido fosfórico, se ha podido disminuir ligeramente la dosis de potasio de la leche y bajar notablemente su grado de acidez y su propiedad de cuajarse con el cuajo.

6. Al empezar el régimen de forraje verde, y a veces también por el pasto, el grado de acidez de la leche aumenta.

Estos experimentos explican por qué leches que tienen la misma riqueza en materia grasa, dura y sebo, o blanda y aceitosa, variará el valor de la manteca y de los quesos.

Igualmente la coagulación y las manipulaciones son modificadas por el grado de acidez. Estas indicaciones, por su importancia conviene tenerlas en cuenta.

Se ha visto más arriba que los olores y los sabores de los forrajes pueden comunicarse a la leche. Por consiguiente, también se hallarán en la manteca y en los quesos, aunque en algunos casos quedan en parte, atenuados por el sabor y el olor de los productos de fermentación.

Las materias colorantes se encuentran de nuevo en los productos de la leche. Algunas tentativas de fabricación de gruyère han fracasado, de resultados de haber empleado una leche que daba un color demasiado amarillo a la masa, resultando una depreciación para el producto.

No hay que derrochar los alimentos, dándolos a una vaca lechera en tal cantidad que la engorde; el precio de coste de la leche aumentaría sin provecho.

Por ejemplo, no hay que alimentar con tanta abundancia a las vacas agotadas como las que se hallen en el principio de período de lactancia.

Sobre todo hay que alimentar económicamente, preocupándose de escoger los alimentos complementarios más ventajosos.

Respecto a esto, los experimentos, muy bien dirigidos desde largo tiempo y por el Laboratorio del Instituto Agronómico de Copenhague, proporcionan datos muy útiles.

Según estos numerosos ensayos, 1 libra de cereales = 1 libra de maíz = 1 libra de salvado = 1 libra de melaza = 1 libra de sustancia seca de raíces forrajeras = tres cuartos libra de torta de algodón; por consiguiente, unos alimentos pueden ser sustituidos por otros de la proporción indicada, sin que este cambio ocasione ni aumento ni disminución de producción lechera.

Pero con harta frecuencia la alimentación es insuficiente en invierno, y entonces disminuye el rendimiento y la calidad; además, las vacas que han padecido, por

efecto de la escasez, durante algunos meses; no proporcionan la cantidad ordinaria de leche en verano; la fuerza productora se ha debilitado.

Es provechoso dar con regularidad sal a las vacas.

Cuando se cambian los alimentos, hay que efectuar la sustitución progresivamente, a fin de que los órganos digestivos se acostumbren a la nueva alimentación.

El cambio brusco de régimen hace disminuir la secreción de la leche.

Nunca se dará el agua demasiado fría, ésta se inquieta, y la leche producida ya no es la misma.

(Continuará)

Cosas que pasan... en la guerra

Una campesina recibe a un rey como invitado. Stalin prefiere a los borrachos, porque dicen lo que piensan. Ondulación gratuita y... dinero encima. La filosofía, en lucha contra las minas magnéticas.

El Rey de Inglaterra ha girado visita a las tropas inglesas en Francia. Durante el curso de ella ha comido en una casa particular de un pueblo francés, cuya dueña ignoraba unas horas antes que iba a tener un huésped real. Como es lógico, la servidumbre del soberano llevó los víveres para la comida, pero la buena señora, al enterarse de la visita, quiso hacer los honores de la casa.

Preparada en una habitación una mesa de tableros para treinta personas, la dueña de la casa corrió a las de sus vecinas pidiéndoles sus mejores manteles y servilletas. Luego adornó con flores la habitación, poniendo un ramo frente a la presidencia de la mesa.

El soberano inglés muy sorprendido de esta improvisación agradeció a la dueña de la casa su acogida, en medio del azoramiento de la interesada. Llevaba el monarca un gran impermeable sobre el uniforme de campaña, la máscara de gases reglamentaria, en bandolera, y un bastoncito o fusta en la mano.

Pese a su satisfacción por el adorno del comedor, no comió mucho el Rey. Los cronistas nos dicen que no quiso probar el «pudding» ni los vinos y se limitó a tomar un poco de pollo, queso y unos sorbos de «whisky».

DINERO POR ONDULARSE

Esto es ya el colmo de la baratura y más aún que baratura. Todos los lunes a las nueve de la mañana, y todos los martes, a las ocho de la noche, el que quiera cortarse el pelo o afeitarse de balde no tiene más que dirigirse a la Escuela de Peluqueros de París. Un poquito lejos está para los que vivimos en Mallorca, pero no así para los parisienses, que pueden aprovecharse de la ocasión.

Pero hay más. A los hombres se les corta el pelo y se les afeita de balde, pero esos mismos días y a las mismas horas las mujeres que van a ondularse no solamente no han de pagar nada, sino que cobran ocho francos cada una por dejar que las embellezcan.

La razón es «que no se admiten reclamaciones». Los peluqueros que quieren perfeccionarse en su oficio van a la escuela a practicar y si alguno se equivoca la cliente no puede decir ni pío, porque para eso la pagan.

No obstante, parece que la dirección de competentes profesores y el deseo de «incirse» de los alumnos hace poco peligrosa para las clientas retribuidas esta escuela de peluqueros parisiense.

UN JUICIO DE LENIN Y OTRO DE STALIN

Los rusos, con el cinismo que les caracteriza, dicen que no están dispuestos a reconocer otro Gobierno en Finlandia que el presidido por Kuusinen, residente en el pueblecito de Terijoki, si es que no se ha ido de allí. Y han llegado a firmar un pacto «de no agresión» con los seis u ocho sujetos que componen este Gobierno, que carece de gobernados.

¿Quién es ese Kuusinen? Los finlandeses dicen de él cosas muy sabrosas, ante todo la de que hace muchos años que no residía en Finlandia sino en Rusia, en donde figuraba como directivo stalinista de la Tercera Internacional. Pero veamos dos opiniones autorizadas sobre este sujeto:

La de Lenin: «Kuusinen es un mediocre».

La de Stalin: «Kuusinen es un borracho».

En efecto, el rubicundo Kuusinen en cuanto ve un vaso de «vodka» se desvanece. Bueno, la verdad es que se desvanece cuando se ha bebido unos cuantos vasos. Pero no extrañará que, a pesar de ello, está encaramado por Stalin en los altos puestos de la Internacional, porque sabido es la opinión que tiene Stalin de los borrachos. «Un borracho—dice el receloso comisario soviético—dice siempre lo que piensa. Con él no hay nunca sorpresas.»

Lo cual quiere decir que no hay que vigilarle. Con oírle basta. Y no hacen falta muchos y complicados procesos...

LAS MINAS MAGNÉTICAS

Los ingleses han anunciado oficialmente que está descubierto ya como si dijéramos «el contraveneno» de las minas magnéticas, por un dispositivo que las hace ineficaces. Lo que no han explicado es en que consiste este dispositivo.

Y es que el señor Churchill, una de las primeras cosas que hizo al llegar al Ministerio fué una especie de movilización de sabios, que están a disposición del Gobierno británico, dispuestos a inventar lo que se les pida.

El presidente de este organismo es el profesor Federico Lindeman, que explica en Oxford la cátedra de... Filosofía experimental.

El señor Lindeman tiene un gran prestigio en Inglaterra. Pero... ¿que tendrá que ver la Filosofía, por muy experimental que sea, con las minas magnéticas? He aquí algo que no vemos muy claro. Esperemos más noticias.

BARATURA DE CALZADOS

Calzados para niños y niñas Bonitos, sólidos y económicos
Grandes existencias y variedad
Anselmo Clavé, 19
PALMA DE MALLORCA

SELECTO BAR

SABADOS NOCHE, DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS TARDE Y NOCHE
GRANDES BAILES FAMILIARES
ARCHIDUQUE LUIS SALVADOR, 94
PLAZA ESQUINA SAN MIGUEL, 3 y 3
PALMA DE MALLORCA

Fábrica de Perfumería SANS

Gater, 1 y Santo Espíritu, 3
Palma de Mallorca



FRONTON BALEAR

DEPORTE CUMBRE

Martes
Jueves
Sábados
Domingos
y días festivos
5 tarde y 9'30 noche

GRANDES PARTIDOS Y QUINIELAS

Use Vd.
Calzado



Para el hombre
práctico

Con las instalaciones actuales, España puede producir más de 800.000 toneladas de hierro

Sin gran esfuerzo podría elevarse esa cifra al millón

Tenemos materias suficientes. Italia, que las ha de importar, produce en sus Altos Hornos más de tres millones

SAGUNTC.—Tan pronto como la nueva España pudo dedicarse a las tareas de la paz, una de las primeras ocupaciones de sus gobernantes fué el intentar restablecer las industrias del acero en la zona últimamente liberada, ya que los rojos habían desmontado todas las factorías, entre ellas la más importante, la Siderúrgica del Mediterráneo, situada en el puerto de Sagunto. Hace poco asistimos a la reinauguración del primer horno de acero.

La importancia que tiene en estos momentos la fabricación del acero es evidente. La reparación de ferrocarriles, la reconstrucción de puentes, la industria de la edificación podrán ponerse inmediatamente en marcha, tan pronto los altos hornos den el hierro que se necesita para las obras.

Con la reinauguración del primer horno la industria española dispondrá de cuarenta mil toneladas más de acero elaborado. Esto sería poco si no fuera el comienzo de un plan más vasto de trabajo que ya está iniciado y que muy pronto será una realidad. La siguiente etapa es la reapertura de los altos hornos. Estos no pueden funcionar todavía porque el ferrocarril de Ojos Negros, que les surte de mineral, está en cerca de cincuenta kilómetros destrui-

do por los grandes combates que a su alrededor se han librado. Pero la reconstrucción del mismo ha sido iniciada y dentro de unos pocos meses, según el ritmo actual de las obras, estará concluido, tiempo que es el mismo que necesitan los altos hornos para ser puestos en condiciones de funcionar. Estos hornos permanecen parados desde varios años antes del 36.

Se puede llegar a un millón de toneladas

Respecto al futuro, sin querer ser en extremo optimista, creo poder afirmar que muy pronto la industria valenciana del acero estará a la altura de su mejores años, que fueron los últimos de la dictadura del glorioso general Primo de Rivera, cuando merced a su apoyo producía unas doscientas mil toneladas de hierro anualmente. Esta cifra puede ser en breve tiempo obtenida. Claro que no voy a fijar fechas, pues depende de muchas circunstancias; pero si somos abastecidos de carbón —y respecto a este problema hay una promesa formal del Gobierno de atendernos plenamente— muy pronto los altos hornos de Sagunto volverán a ser lo que fueron. Encaminadas a

solucionar este inconveniente son las disposiciones por las cuales más de mil quinientos picadores asturianos, imposibilitados por el servicio militar o por otros motivos de dedicarse al trabajo, podrán empezar de nuevo sus tareas, con lo que aumentará en cincuenta mil toneladas la producción nacional de carbón.

Con las instalaciones actuales —prosigue refiriéndonos el ingeniero— España puede producir de ochocientas a novecientas mil toneladas de hierro: cuatrocientas mil Bilbao, doscientas mil Valencia y los demás centros las doscientas mil restantes, cifras que sin ningún esfuerzo pueden elevarse al millón. Tenemos hulla y hierro suficientes para poseer una gran industria metalúrgica, estando en condiciones de hacer competencia a muchos países que hoy nos adelantan en estas materias. Así por ejemplo, Italia, que no tiene ninguno de estos productos y los ha de importar, produce en sus altos hornos más de tres millones de toneladas de hierro.

En este momento observamos que los preparativos para la solemne inauguración terminan, y poco después sale del horno de acero el chorro de metal que dentro de una media hora veremos convertido en viguetas para la construcción. Este líquido que ve usted —continúa nuestro cicero— es en lo que quedan convertidos estos enormes montones de chatarra.

Al resplandor que desprende el metal vemos las caras de los mil doscientos obreros que se han reunido a presenciar la inauguración y en las cuales se observa el contento de haber resuelto su angustioso estado económico.

Son mil trescientos los que actualmente trabajan —nos dicen—, y tan pronto se pongan en funcionamiento los altos hornos, o sea dentro de unos tres meses, esta cifra se elevará a tres mil, con lo que el paro obrero quedará resuelto. En los tiempos de esplendor de la factoría trabajaban de cuatro mil quinientos a cinco mil obreros, cifra que se alcanzará en breve y podrá ser superada si los proyectos que hay son llevados a cabo.

Pasamos luego a los talleres de laminación. Los grandes lingotes que hemos visto son convertidos en breves instantes en útiles vigas y perfiles de acero que al salir todavía incandescentes de los rodillos parecen inmensas serpientes de fuego.

DIEGO SALVA

Una masa trabajando, crea siempre riqueza, es un capital rindiendo. Un obrero parado es un capital inactivo, que vive a costa de la producción que otros realizan. Ha de ser, pues, objetivo a perseguir para nuestro Estado, combatir la acción ruinosa de las masas de parados.

FRANCO

(Del discurso de fin de año)

La exportación, fuente principal de divisas

Nuestra política económica orientada en ese sentido

Todos los que se mueven hoy en el campo de los negocios hablan constantemente de divisas. La palabra se ha hecho tan popular, que ha trascendido hasta el lenguaje de la calle. Todo el mundo se ha hecho cargo de su significado y de la importancia que encierra para el feliz desenvolvimiento de nuestra economía.

Descartada por innecesaria toda ayuda del extranjero —es consigna del Caudillo— la de que España ha de levantarse por su propio esfuerzo —el Estado no tiene otra fuente principal de divisas que la procedente de sus exportaciones.

De ahí que los problemas más importantes que afectan hoy a nuestro comercio exterior radiquen en torno de la exportación.

Interesa al país —prescindiendo de otros factores— exportar mucho con el fin de obtener la mayor cantidad posible de divisas. En definitiva, estas divisas han de emplearse a su vez en la compra de primeras materias destinadas a sostener e impulsar la producción nacional.

Es preciso producir cada vez más, primero para colmar el vacío que la guerra con su destrucción de riqueza, por una parte, y los pillajes de los rojos, por otra, ha originado en nuestra economía; y, después, con miras a la exportación.

En definitiva, se trata de cerrar el círculo con ventaja para nuestro país. Nadie ignora el problema apremiante que supone la adquisición en el extranjero de la pasta de papel, la fibra de algodón, el yute, caucho, estaño, madera, raba, productos farmacéuticos, etc. Citamos éstos entre otros porque son de los que, alimentando la industria nacional, pueden con escaso esfuerzo dar productos de exportación muy apreciados en el extranjero y contribuir así en gran parte al pago de sus propias materias primas importadas con pago en divisas.

Nada decimos, como es natural, de aquellas industrias que trabajan con primeras materias del país. Esas —incluyendo la preparación de los vinos, manipulado del aceite, conservas vegetales, confituras y mermeladas, fabricación de herramientas y utillaje, aplicaciones innumerables del corcho, etc.— hasta hoy casi abandonadas —están en la obligación de superar todas las marcas conocidas.

Nos referimos a la necesidad de exportar la otra clase de productos. Si la guerra dificulta, por una parte, nuestras operaciones comerciales con el extranjero, nos da, en cambio, una coyuntura, la más favorable, para colocar nuestros productos en determinados mercados. Piénsese, por ejemplo, lo que representa la

América hispana para el libro español. No podemos perder aquel mercado donde incluso colocábamos las diferentes fabricaciones de papel desde el de fumar hasta el bien cotizado de hilo o rama. Y lo mismo los productos farmacéuticos elaborados con todo esmero en España y las conservas de pescado en envases de hojalata fabricada en España y los tejidos de lana y algodón, los estampados, las sederías, etc. Los tejidos catalanes han tenido siempre un buen mercado en los Balcanes y deben seguir teniéndolo. Podemos vender también allí y en todo el Norte de África y en Portugal cubiertas de automóviles y fabricaciones diversísimas de goma que se hacen hoy en España de inmejorable calidad, con lo que el gasto en divisas de todos estos productos se reduciría considerablemente. Las mismas películas de cine, cuya importación es tan onerosa para el Estado, se trata de ir amortizando con producciones nacionales.

Esta es la política que se sigue desde el Gobierno, trazada por el Generalísimo en su magnífico discurso sobre el comercio exterior de España.

Régimen obligatorio de subsidios familiares

Aviso a los Empresarios Agrícolas

1.º Se recuerda a los patronos agrícolas que durante los diez primeros días de Enero deben satisfacer las cuotas correspondientes al mes de Diciembre tal como han venido liquidando durante el año finido.

Cumplida esa formalidad no deben en adelante satisfacer directamente cuotas, ya que entrando en vigor en 1.º de Enero de 1940 el nuevo régimen de subsidios familiares para la rama agropecuaria, las cuotas serán recaudadas indirectamente en proporción a la contribución territorial y en armonía con la misma.

LEJIA ELECTRA



MARCA REGISTRADA

GRAFOS - Obispo Maura, 87

B. BERGA

ANTIGUA CASA SERRAT

GENEROS BLANCOS
SASTRERIA

CENTRAL

Brondo, 5 — Teléfono 2127
PALMA DE MALLORCA

SUCURSAL

Mayor, 51-55 y Mar, 8 Tel. 11
FELANITX — (Mallorca)

DAMIAN PUJOL

FABRICACION DE SUELAS Y TACONES DE GOMA
PARA CALZADO

MARCA LLANTA-PULMON REGISTRADA

SANTA CATALINA
Caro, 58
Teléfono 25
Dirección Telegráfica
PULMON

PALMA DE MALLORCA